
公益社団法人日本地震学会 2021 年度定時社員総会議事録 

 

 

 

１．開催日時 2021 年 6 月 16 日（水）10 時 30 分～11 時 50 分 

     

２．開催場所 新型コロナウイルス感染拡大予防のため Zoom を利用したビデオ会議

により開催 

         議長：東京大学地震研究所 東京都文京区弥生 1-1-1 

         議事録作成者：日本地震学会事務局 東京都文京区本郷 6-26-12 東京

RS ビル 8 階 

 

３．総社員数 140 名 

 

４．出席社員数 出席代議員総数  113 名（定足数 71 名） 

 内通常代議員  97 名 

  役員代議員  16 名 

出席代議員数（本人出席）    83 名 

出席代議員数（議決権行使書出席）30 名 

 

５．議長 通常代議員 加藤 愛太郎 

 

６．出席役員 理事（会長）  小原 一成 

理事（副会長）  久家 慶子 

理事（副会長）  久田 嘉章 

理事（常務理事） 中島 淳一 

理事   加納 靖之 

理事   齊藤 竜彦 

理事   酒井 慎一 

理事   佐藤 利典 

理事   豊国 源知 

理事   中川 和之 

理事   西田 究 

理事   干場 充之 

理事   綿田 辰吾 

監事   山岡 耕春 

監事   横井 俊明 

監事   鈴木 善和 

 

７．議事録作成者 事務局 中西 のぶ江 

 

８．決議事項 



第１号議案：2020 年度事業報告書承認の件 

第２号議案：2020 年度収支決算報告書承認の件 

第３号議案：理事選任の件 

第４号議案：役員報酬の件 

 

９．報告事項 

１．2021 年度事業計画の件 

２．2021 年度収支予算の件 

３．その他 

 

１０．議事の経過の要領及びその結果 

  事務局が Zoom ウェビナーでの出席者名の確認及び執行部と参加者の

意思疎通ができることを確認した。中島常務理事から定足数を充たす社

員の出席が認められたので、定款第 32 条により公益社団法人日本地震

学会 2021 年度定時社員総会を開催する旨の宣言があり、小原会長より

挨拶が行われた。引き続き議長に加藤愛太郎氏を選出した。議長より、

本日の議事の経過を議事録にまとめるにあたり、小原一成会長、久田嘉

章副会長の理事 2 名を議事録署名人に選任したい旨を諮り、賛成多数で

これを可決した。続いて、次の議案について逐次審議することとなった。 

 

 第１号議案   2020 年度事業報告書承認の件 

 議長の指名により、中島常務理事から 2020 年度の事業報告書について、

配布資料に基づき説明が行われた。報告書の記載の一部に転記誤りに関

する指摘があり修正することとした。質疑応答はなく、議長は議案を諮

り賛成多数で本議案を承認した。 

 

 第２号議案   2020 年度収支決算報告書承認の件 

 議長の指名により、西田会計担当理事から 2020 年度の収支決算報告書

について、配布資料に基づき説明が行われた。質疑応答はなく、議長は

議案を諮り賛成多数で本議案を承認した。 

 

 第３号議案   理事選任の件 

 議長の指名により、中島常務理事から、2021 年 4 月 1 日に定款第 18 条

第 11 項の違反状態となったことによる理事 1 名の辞任に伴い、新たに

理事の選任が必要となる旨の説明が行われた。理事候補者 1 名の選任に

ついて審議した結果、賛成多数でこれを承認した。選任された理事は以

下の通りである。なお、総会に出席した被選任者は、席上その就任を承

諾した。 

 

 理 事  室谷 智子 

 

 第４号議案   役員報酬の件 

 議長の指名により、中島常務理事から選任された定款第 18 条第 7 項に

よる監事の報酬において配布資料に基づき説明が行われた。質疑応答は

なく、議長は議案を諮り、賛成多数でこれを承認した。 

 



 報告事項１  2021 年度事業計画の件 

 2020 年度第 7 回理事会（2021 年 3 月 15 日開催）で承認された 2021

年度事業計画について、中島常務理事から配布資料に基づき説明が行わ

れた。 

 

 報告事項２  2021 年度収支予算の件 

 2020 年度第 7 回理事会（2021 年 3 月 15 日開催）で承認された 2021

年度収支予算について、西田会計担当理事から配布資料に基づき説明が

行われ、質疑応答があった。 

 

質問： 会費収入の予算見積について 2020 年度の実績と比較して楽観的

ではないか？ 

 

回答： 会員管理システムの導入により会費の支払いの選択肢が増える

ことで会費の未納者を減らすことができると考えている。会員管理シス

テムの運用については会員のメリットを向上するものと想定するが、導

入初年度は分析を行っていきたい。 

 

質問：学生会費適用延長制度について、どの程度利用されているか。 

 

回答：2020 年度の学生会費適用延長申請は７件であった。 

 

質問：地震学会の基本的な収入源は会費であるが、これまで会費を上げ

ることは避ける方針で来たので、会員を増やす努力をしてはどうか。会

員の減少は社会情勢もあり仕方がないところではあるが、退会理由の分

析や学生の会員を増やす方策を検討してはどうか。 

 

回答：理事会でも会員増については検討しているが妙案がない。代議員

の皆様からも会員を増やす方策について情報や意見を寄せていただき

たい。 

 

質問：会員の年齢分布を考えて、家賃や人件費など管理的経費を切り詰

める努力を徐々にやらないと団塊世代の二世が高齢化すると大変なこ

とになると思う。 

 

回答：固定費の削減について、家賃等の削減は事務局とも検討している。

新型コロナウイルス感染症の影響により、様々なことがオンラインを活

用してできることもわかり、それを経費削減に生かすことを検討したい。 

 

 

１１．閉会 

以上により本日の議事をすべて終了し、議長は閉会を宣言した。 

 

 

 


